

LA LIBERTAD

SEMENARIO INDEPENDIENTE Y DE INTERESES LOCALES

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Elche, un mes. 0'25 pesetas.
Fuera, trimestre. 1 »

Número suelto 5 céntimos.

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

San Jorge, núm. 25

Anuncios á precios convencionales.

Una propaganda

El domingo último repartíanse gratuitamente por la ciudad y por el campo, con gran profusión, ejemplares de un periódico de Alicante, conteniendo un artículo dedicado á zaherir, con frases de un gusto detestable, á los demócratas illicitanos. Amigos, verdaderos amigos de las personas injuriadas, protestamos, en nombre de la decencia y de la cultura de un pueblo, de los conceptos y de las palabras que allí se contienen. Nosotros declaramos, con toda ingenuidad que en ese terreno no queremos entrar. Es más, aunque quisiéramos, no podríamos hacerlo. Desconocemos el vocabulario de los truhanes para entrar en una disputa de un colorido tan vivo, que ruborizaría á las personas decentes.

Nuestro trato y nuestra educación nos lo prohíben. Nosotros escribimos para personas decentes y queremos que nuestro periódico sea leído por las señoras y por los niños y no podemos, ni queremos, ni debemos secundar al periódico aludido empleando frases de tan mal gusto, que producen asco y náuseas.

Nosotros entendemos que la prensa periódica no debe descender á los extremos á que llega el artículo que censuramos. Debe elevarse la inteligencia á regiones más elevadas, el corazón ha de latir á impulsos más generosos y las fibras del sentimiento han de extremarse movidas por pasiones nobles, por deseos plausibles, por los sentimientos del bien y del amor.

¿Qué es lo que ha excitado los nervios de ese periódico? Una hoja firmada por el Comité canalejista, en que se aseguraba al cuerpo electoral de Elche, que el Sr. Tarí sería derrotado en las elecciones provinciales, que se nombraría por el Gobierno un Gobernador canalejista y que la obra sería coronada con el nombramiento de un Alcalde también canalejista.

Este ha sido el insulto dirigido por los canalejistas á los liberales y éstos, indignados, han recurrido al depósito de inmundicias que guardan en los lugares á propósito, lo han trasladado á las columnas del periódico aludi-

do y se las han servido, como plato suculento, á sus electores, para recreo de los correligionarios y asombro, de los estupefactos illicitanos, que apartaban el olfato para no percibir las *gratas* moléculas que se desprendían de sus humeantes manjares.

Todas las personas sensatas, cuantos ostenten el título de independientes, todo el que esté colocado en situación neutral, libre de prejuicios y apasionamientos, comparará conducta con conducta, y juzgará del proceder de unos y del proceder de otros, dando á cada cual su merecido. Mientras tanto, hagamos resaltar dos cosas. Primera; el Sr. Tarí ha sido derrotado. Segunda; el Gobernador que se indica es canalejista.

LAS ALIANZAS

Truenan los liberales contra el triunfo del candidato demócrata en las últimas elecciones y alegan como argumento Aquiles para desvirtuar aquél, la alianza de los demócratas con los conservadores. A esta alianza atribuyen los liberales la preponderancia obtenida por el candidato D. Higinio Formigós. Y nosotros hemos de decir que nadie menos autorizado que los liberales de Alicante y Elche para tronar contra las alianzas. Recuerden todos los políticos las célebres comanditarias de liberales y conservadores en la circunscripción de Alicante. Recuerden todos como los liberales anduvieron siempre en contubernios con los conservadores. Y unas veces con los conservadores de Poveda otras con los conservadores del Marqués, otras con los conservadores de Mataix, otras con los conservadores de don Alberto Ganga, siempre, siempre los liberales de Arroyo y los liberales de Tarí votaron unidos con los conservadores de una ú otra fracción.

Pero se eclipsó la estrella del Sr. Arroyo, se eclipsó la estrella del Sr. Tarí y los conservadores buscaron, en aras de su conveniencia política otras alianzas.

¿Y qué? ¿Acaso los liberales disfrutaban en el mundo de la po-

lítica privilegios especiales, que lo que en ellos es virtud y ciencia, en los demás políticos es vituperable? Los demócratas de Elche y los demócratas de Alicante harán lo que tengan por conveniente. Se aliarán ó no se aliarán. A nosotros no nos consta. Pero si se alían con los conservadores ó se alían con otros elementos, no son los liberales los llamados á vituperar su conducta. Porque sin ir más lejos, en estas últimas elecciones, los liberales buscaron la alianza con los republicanos, primero, y habiendo sido repudiados por éstos, buscaron alianza con los católicos, después, que también les rechazaron. Que conste y que no hablen, pues, de alianzas, pues ellos son los menos autorizados para hacerlo.

Los candidatos triunfantes

Son D. Higinio Formigós, demócrata, D. Manuel Gómez Valdivia, D. Federico Guardiola y D. Antonio Martínez Torrejón, conservadores.

El demócrata Sr. Formigós es un reputado médico, conocidísimo en Alicante y Elche. Al entrar por vez primera en la Diputación, dedicará todos sus esfuerzos á procurar el bien de los pueblos que representa.

El Sr. Gómez, nuestro paisano, abogado prestigioso, honra del foro, amante de su pueblo. cuenta los amigos por millares. Sus campañas en la Diputación le han granjeado el aprecio y distinción de sus compañeros, que conociendo sus brillantes cualidades, le dieron la representación de la Corporación provincial en la última Asamblea de las Diputaciones. Con su elocuente palabra, con su profundo saber, dejó bien puesto el pabellón de la provincia de Alicante en dicha Asamblea. Su amabilidad, su trato finísimo, hacen que el Sr. Gómez sea estimado y apreciado por todos. Su reelección ha sido muy bien recibida en Elche, que el día de la elección dió prueba elocuente de la estima en que le tiene, poniendo su candidatura en el primer lugar. Reciba nuestro cariñoso saludo y nuestra más entusiasta enhorabuena.

El Sr. Guardiola, persona respetabilísima por su posición, es también un digno representante del pueblo en la Diputación y LA LIBERTAD espera que corresponderá igualmente con su proceder recto al honor que el pueblo le hizo confiándole la gestión de sus intereses.

Por último, el Sr. Martínez Torrejón, abogado notable, distinguido político, cuenta también entre los illicitanos con numerosas simpatías. Al enviarle nuestro saludo respetuoso le deseamos triunfos y acierto en la defensa de los intereses provinciales, esperando que no ha de defraudar las legítimas esperanzas que el cuerpo electoral ha depositado en él, teniendo en cuenta sus honrosos antecedentes.

ESPAÑA

Hechos históricos de gran trascendencia han puesto á nuestra querida España en peligro y muchas son las épocas en que también ha salido triunfante, llenando de asombro al mundo por sus victorias alcanzadas. Hoy está atravesando una serie de acontecimientos tales que casi pudiéramos decir que son harto comprometidos y de difícil solución.

Tenemos una guerra encarnizada en el Riff que nos cuesta mucha sangre y mucho dinero, y que aun no sabemos el resultado, si bien lo suponemos satisfactorio para nosotros.

Tenemos por otra parte los acontecimientos de Barcelona llenando de terror á aquella fabril comarca, y alejándose de su tierra natal las familias que por su posición social pueden hacerlo y quieren evitar el que la bomba de una mano criminal les corte el hilo de su existencia. Los que presenciaron los funestos acontecimientos y vieron caer centenares de hombres muertos ó heridos por el mortífero plomo, no pueden olvidar aquella fecha y buscan en la solitaria aldea la tranquilidad de su espíritu esperando tiempos más tranquilos para regresar á sus hogares.

Si estudiamos la política vemos lo imposible de gobernar en

seguro

servidor y correligionario q. b. s. m.

Vicente Sansano.»

«Alicante 29 Octubre 1909.

Sr. D. Vicente Sansano

Muy Sr. mío y estimado amigo: A la infame y calumniosa especie vertida en la prensa por nuestros adversarios, diciendo que los obreros pensionados por la Diputación para ir á Valencia, han marchado ya no habiéndolo hecho los de Elche porque nuestro amigo el Sr. Llopis se ha guardado el dinero entregado por la Diputación, puede y debe darse la contestación más rotunda y categórica, manifestando que es absolutamente falsa en todas sus partes, toda vez que la Comisión provincial todavía no ha acordado los nombres de los obreros que deban concurrir á la exposición, de lo cual se ocupará en la sesión que debe celebrarse mañana, y por lo tanto, es falso que haya ido á Valencia por cuenta de la Diputación ningún obrero y falso también y absurdo, que nadie y menos el Sr. Llopis, haya podido guardarse un dinero que la Diputación aun no ha entregado á persona alguna.

Pero nuestros adversarios se habrán dicho: «calumnia, que algo queda,» y han inventado esa especie villana, que solo cabe en el alma de su autor.

Hay más; puede V. decir también que el Centro de Sociedades obreras de Alicante, en oficio fecha de hoy, 29 de Octubre, propone á la Comisión provincial los nombres de los cuatro obreros que deben ir á Valencia, pero que aun no han ido, como falsamente supone esa prensa.

Con este motivo, me reitero de usted afectísimo amigo s. s. q. l. e. l. m.
José Atienza.»

JUSTA RECOMPENSA

Nuestro muy querido amigo don Pascual Agulló, fabricante de frutas de cera, flores y otros objetos del ramo, ha sido premiado en la Exposición Regional de Valencia con medalla de oro.

Mucho nos alegramos que tan buen amigo vea premiada su laboriosidad é inteligencia conquistando con su trabajo las recompensas á que se hace merecedor; pues el Sr. Agulló además de sus vastos conocimientos en el ramo á que se dedica, reúne las buenas condiciones de honradez comercial y particular, como también su carácter modesto en extremo y su buen trato social.

El Sr. Agulló ha sido solicitado por otras próximas exposiciones, á las cuales no está dispuesto ha concurrir por modestia más que por otra cosa.

Desde las columnas de este humilde semanario le enviamos la más entusiasta felicitación por haber alcanzado uno de los primeros premios.

RETAZOS

Micos

Desde que subió Moret al poder es este un constante lío y un verdadero

las actuales circunstancias. El partido conservador cayó fracasado, y llevando un borrón en su bandera que tarde ó nunca podrá enmendarlo. Su jefe el reaccionario Maura desafió á España de palabra y obra, haciendo enmudecer á la prensa y castigando con todo el rigor de la ley á los que consideraba infractores de la misma.

El partido liberal que bajo la jefatura del Sr. Moret ha venido al poder no sabemos que hará de bueno, pero creemos que nada, porque ni trae programa definido ni puede marchar toda vez que sus mismos amigos le precipitan al abismo con sus pretensiones hasta por la insignificación de un Alcalde.

¿Qué pasará? No lo sabemos, pero el tiempo dirá.

DESENDIOSANDO

Al autor de las *Vaciedades* le ha parecido de perlas marcharse por los cerros de Úbeda ante nuestra observación de que escribir para el público no es tarea compatible á todas las inteligencias y mucho menos á la suya, y por esas peñascosas y ásperas alturas ha sufrido una de tropezones y descabalgos que dá lástima verle. ¡Pobrecito! Debíamos dejarle solo en su desgracia y no exhibirlo al público como cosa rara, sino nos obligaran á ello su hipócrita humildad en algunos conceptos vertidos en sus *Vaciedades* y su mal encubierta fatuidad en otros.

Hace confesión de que las *Vaciedades* representan un trabajo superior á sus fuerzas y que por ende sus trabajos adolecerán de incorrecciones gramaticales y quizás de otro orden.

Esa confesión nos satisfaría sino tuviéramos la seguridad absoluta de que jamás ha pasado por su imaginación la idea de creer que él es una nulidad completa; tan completa como le demostraremos en este escrito.

**

Propiedad de tontos, necios, ignorantes y mentecatos, es no conceder á la gramática valor alguno. Y ello se debe, á que como el tonto carece de entendimiento, el necio de ideas, el ignorante de instrucción y el mentecato de imaginación y discernimiento, de ahí que la gramática, que es tan necesaria á todo el que desea hablar y escribir correctamente; que si no comunica talento ni buen gusto, en cambio los acicala y perfecciona, sea impugnada, combatida con descarado ahinco por los eunucos de inteligencia, por todos esos castrados de entendimiento, que osadamente asaltan las redacciones de los periódicos y, desde allí, tribuna honrosa, lanzan galimatías y jeroglíficos de indescifrable solución, con ese ridículo engrimiento inherente á esos individuos que articulan palabras sin hablar, ó hablan sin decir, ó dicen lo contrario de lo que debieran expresar.

Y aquí, entre éstos, se encuentra el autor de las *Vaciedades*. Un omnisa-

piente petulante, que ha llegado á creerse con conocimientos suficientes para colaborar en periódicos, hilvanar composiciones poéticas y escribir obras teatrales. Y como para lo primero se necesita algún conocimiento, que él no tiene; para lo segundo conocimiento y buen gusto, que tampoco tiene; y para lo tercero un número de cosas que ni siquiera las ha soñado, de ahí que nosotros nos indignemos y, ante su desfchatez, saquemos á relucir su intelecto huero y su loco atrevimiento.

Observe el notable *fresco* como no decimos ni hemos dicho nada de sus compañeros de redacción. ¿Y sabe por qué? Porque sabemos positivamente que son modestos en sus escritos, comedidos en sus opiniones, sencillos, en fin, en su manera de ser. Todas estas cualidades despiertan una corriente de simpatía hacia ellos.

Pero él, el Kan de las *Vaciedades*, el polemista de tertulia, el crítico de las grandes obras de los grandes maestros, el popular vanidoso, verá desmoronarse el falso pedestal que á su fama se había descaradamente erigido.

**

Ya en otro de nuestros números juzgamos una de sus crónicas y demostramos gramaticalmente que es una nulidad completa. No debemos hacer lo mismo con la del día 24 del actual, por que resultaría pesada la repetición.

Así es que la emprenderemos, ya que la ocasión se nos presenta, con una composición poética ó renglones cortos, que en el número del día 24 publica Salvador Ferrández, el célebre autor de la *Vaciedades*.

Vamos allá:

Mi querido Pueblo Obrero:—Me alegraré que al recibo—de esta carta que te escribo—no te halles hecho un cordero.

En esta redondilla de una chabacanería abrumadora, aparece el término *escribo* en honor al ripio y obligado por la fuerza del consonante.

El ripio es el escollo mayor que puede encontrar el que intente comunicarse con las deidades helicóneas. Si los poetastros de la talla del que nos ocupa comprendieran el alcance de este obstáculo, difícilmente pulsarían la lira.

Adelante.

Por que has de saber, querido,—que si te portas así—serás siempre un maniquí....

Esto se llama carencia de discernimiento. En la primera redondilla dice que «se alegrará de que no se halle hecho un cordero,» y en la segunda anota «que, si no se halla hecho un cordero, será siempre un maniquí.»

¿En qué quedamos? ¿Se alegra de que el pueblo sea siempre un maniquí?

De los que votaste ayer—nada tienes que esperar—por que te van á engañar—varias veces sin querer.

¿Varias veces sin querer? De manera que sin querer engañar al pueblo, lo engañan? Esa consecuencia la habrá sacado el popular poetrastro desde que le hemos demostrado que está á la altura de los melones.

Por que como él creía saber, se ha engañado sin querer!

Si apoyas el capital—serás siempre, sin disputa,—el que aprueba la conducta....

¿Desde cuando sabe este Campaamor que *disputa* y *conducta* son consonantes....?

Esto se ve muy palpable—y aunque te ofenda lo digo:—de todo lo sucedido....

Aquí viene bien aquello de: «donde digo *digo*, no digo *digo*, que digo.... *didó*.» Por que *digo* y *sucedido*, no corresponden á la rima perfecta sino á la imperfecta y como la redondilla no puede ser imperfecta en rima.... *velay*.

¿Se pueden pedir más atrocidades en menos renglones? Pues el que ha escrito eso, ha tenido la osadía de estrenar una obra en el teatro. Y como ello resulta en detrimento de la cultura ilicitana, nosotros salimos á la palestra á tirar por tierra títulos mal adquiridos, á desendiosar á tanto analfabeto que en su ciego afán de grandezas literarias, mancha el periodismo, la poesía y la dramática.

Sobre una calumnia

La mejor contestación que podemos dar á «El Trabajo,» periódico socialista, á «Democracia» y «La Semana,» periódicos tarinistas, es insertar las dos cartas siguientes:

«Elche 27 de Octubre de 1909.

Sr. D. José Atienza

Alicante

Muy Sr. mío y respetable jefe: Hallándose ausente nuestro querido amigo D. Alfredo Llopis y teniendo necesidad de desmentir en la prensa una especie calumniosa vertida por nuestros adversarios los liberales de Elche, tengo el gusto de dirigirme á usted rogándole se sirva manifestarme lo que haya de cierto en el asunto de los obreros pensionados por esa Diputación para ir á Valencia.

Es el caso que los periódicos liberales de ésta dicen que han marchado ya á Valencia los obreros de Alicante, Alcoy y otros puntos, no habiéndolo hecho los de Elche por que nuestro amigo Sr. Llopis se ha guardado el dinero entregado por la Diputación para este efecto.

Como V. comprenderá esta es una de las cosas que no podemos dejar en el silencio y hemos de contestar los amigos de una manera cumplida, como el asunto se merece, en la prensa.

Para ello espero de su sincera amistad me dé V. los datos necesarios, sabiendo de una manera cierta si dichos obreros han marchado ó no á Valencia y por qué no lo han hecho los de Elche y en todo caso lo que haya sobre este particular.

Como nuestros adversarios liberales apelan á todos los medios por impropios que sean de las personas decentes para atacarnos furiosamente, no extrañará V. la presente carta y estimará en su recto juicio el sentido en que se inspira.

Dándole gracias anticipadas y reiterándole la más viva expresión de su

maremagnum. Unos que patatín, otros que patatán, y en concreto á la hora que emborronamos estas cuartillas, miércoles en la noche, solo se sabe por conducto extraoficial que se indica para Gobernador de Alicante, á D. Carlos Valcárcel, canalejista de pura cepa.

El pueblo independiente, deseoso de ver gente nueva al frente de nuestra administración, ha recibido satisfactoriamente la noticia.

Con todo lo que vá y con todo lo que viene se habla de micos para el día de la solución definitiva, y nosotros aseguramos que los canalejistas han de salir ganando en esto de los micos, pues como no piensan gastar un céntimo en esta clase de sorpresas, esperan el remate del asunto muy tranquilos; pues de venir la situación á los liberales, recojerán si las noticias no son falsas, una buena remesa de micos, que los liberales con los ahorros de otras veces que han mandado, han comprado de París para obsequiar á sus contrincantes los canalejistas.

Como entre el primero, el segundo y el tercero de á bordo cuentan por lo menos con dos docenas de pequeñuelos, les vendrán como de perilla dichos juguetes.

Nosotros, aparte de todo, creemos que las cuestiones en que se sortean la suerte y el porvenir de un pueblo, deben tratarse con más seriedad.

Juzgue el pueblo

En otro lugar de este periódico publicamos la carta que D. José Atienza dirige al Sr. Sansano, poniendo en claro el asunto de los obreros pensionados por la Diputación provincial.

Juzgue por ella el pueblo de la imparcialidad de «La Semana» que hasta por calumniar, calumnia á sabiendas, pues bien sabido tiene el redactor-jefe del periódico tarinista, que las apreciaciones del suelto «Que aproveche» son falsas de toda falsedad.

TRIBUNAL POPULAR

EL TIO PAU Y CHOLIN

Terser Chuí

—Anem Cholín; veches si hay molta chent y obri ya y que pase el primer que hacha vengút.

—Vach desegüia; y hará pasará ú que porta un asót que fá rato está ahí: El chuí va ha principiari que pase el de l' asót.

—Tío Pau, buenas tardes.

—Buenas, ¿que te pasa?

—Mire, yo soc carreter....

—Si, ya vec la mostra.

—Y vinc á dirli com tots els meus companeros están molt satisfets, de vore com se ha quedát la correora, y que van els carros per alli com si anaren per una sala, ni siquiera un clotét.

—Pues, ¿qué vos creiheu? que don Serafín vos engañaría? ya vach dir yo que els alcayans son homens formals, y cumplixien lo que prometen.

—Pues fasa el favor de donarli en

nom de tots els carreters les gracias, pero al mateix temps li fasa saber com el dichós, tinguí yo el carro atrancát mes de una hora, y gracias á un compañero que me dexia dos mulles vach poder traúrelo, sino, crec que encara estava allí y les mangranes que portava me se hagueren podrit....

—Y ahon fon axió?

—En el carrer de Daois, ahí en el barrio nou, que yo no sec qui ha segút el grasiós que ha posat allí una calsa de micha vara de roina, que el pobrét que pasa per allí carregát segur que atranca.

—Estic segur que no sap D. Serafín res de axió, y com está casi fora del poble, no es estrañ que fasa temps no hacha pasat per allí.

—Pues es menester que pase, per allí y atres carrers que també tenen falta de arreglar, no siga cosa que hacha fet la de una fadrina que yo conexia, que se llavava la cara molt á menút y lo demás.... *que lo parta un rayo*; es veritat que mos ha arreglat la correora, pero hay molts carrers de transit que tenen falta que els arreglen també.

—Ves home que ya li pasará Cholin la quexia y li encarregará que vacha á vore exia roina que dius hay en el carrer de... ¿aon has dit?

—De Daois: que vacha que vacha y vorá si está bé lo que allí han fét.

—Ves con dios que estic segur que anirá y fará lo que siga menester, y no sigau tampoc tan presipitats, que tot no se pót fer ensegüia.

—Pues vosté ó pase bé.

—Dónali entrá al de turno Cholin.

—¿Se pot pasar tío Pau?

—Avant, ¿qué se te oferix chove?

—Yo vixc en el plá y totes les nits tinc que venir á la vila, y el meu camí es per la puchaeta de la plaseta des barques, y clara es la nit que no me dona un susto un suchecte que se fica allí en una reixa.

—Será algú que estará festechant home.

—Cá, no señor; si allí vihuen uns novensans y el que allí se fica es ya *maúr*; y me pareix que deu ser algún forner, ó cosa axina, porque les comes no les té molt dretes....

—Bueno; y que es lo que vols?

—Pues que vecha si pót fer anar de allí á exie dotor que no mes fá que donar sustos.

—Ché, che, aquí no mos importen exies cosas, y si no vols llevar sustos com dius te bulls *calaguala* ó cambios de camí... ande, ande ya pots anarten y....

—Usté dispense tío Pau, adios.

—Tú Cholín, veches si queda algú y fijate y no dexies pasar á ningú que vinga en tonteries.

—Hara entrarán cuatro dones que están impasients.

—¿Qué vos se oferix chiques?

—Venim á dirli tío Pau, que els marits nostres están esperant á que entre el partit nou pera que els empleen y com uns dihuen que entrará el vell, volguerem saber de fijo si vosté hu sap que mos hu diga pera que busquen treball ó nó.

—Mireu; el tío Pau, está mes oscúr que vosatros, porque com aquí no tenim que empleamos si entren els nous

ó els vells, no tenim niugún interés en que mane el tío Pere ó el tío Juan.

—Pues nosatros volguerem que entraren els del partit nou pera que mos emplearen als marits.

—Si: y les atres que tenen als homens en el partit vell voldrá que mane el seu: aneu aneu y que treballen que axió es una poca vergoña el que homens que son chovens estiguen sense treballar esperant una gorra de municipal ó consumidor....

—Pero si no hay faena: fá ya dos meses que no els donen ni cuatro ta-rees cá semana.

—Mireu: que vachen á la porta Alacant á casa del mestre exie moreno, que diuen que busca costurers, y que se dexien els partits que axió no mes porta que desengañ, y els empleos fan la espina tesa.

—Entonses mon anem, y els direm que vachen per faena ahí ahon diu vosté.

—Aneu con dios. Cholin queda algú?

—Ya hu crec: pero vach á tancar porque el roch el del sac ya esta ahí atra volta.

—Si? tanca, tanca, y arregla la mariposa pera despus demá á vore á quina animeta se la enseném.

—S' acabat el chuí señores: hasta el disapte que vé.

NOTICIAS

Se encuentra muy mejorado de la penosa enfermedad que viene sufriendo nuestro querido amigo D. Pascual Antón.

De veras deseamos á tan estimado amigo su pronto restablecimiento.

Por tener que ausentarse temporalmente nuestro director queda encargado de la dirección el redactor don Eladio Ponce de León, en lo sucesivo.

Con mucho gusto vemos el interés que el teniente alcalde D. Serafín Segura se está tomando en el arreglo de calles y plazas, y puesto que tal interés tiene, hemos de rogarle no permita el abuso que se viene hace tiempo notando por parte de algunos vecinos que hacen obras y que los escombros procedentes del derribo los esparcen por la calle, resultando que cuando llueve se convierte en barro que hace imposible el tránsito por la misma.

Dado el celo y actividad del Sr. Segura tenemos la seguridad de ser atendidos.

Nuestro apreciable colega «Heraldo de Crevillente» que hubiera visto con gusto el triunfo de los dos candidatos illicitanos para Diputados provinciales dirá ahora: Contra la voluntad de mis buenos deseos está el sufragio que ha hundido á Tarí.

¡Ay querido compañero no abogue usted nunca por lo imposible, pues Tarí hace tiempo que se hundió para siempre!

Rogamos al Sr. Alcalde haga cumplir el bando publicado respecto á las condiciones que ha de reunir el pan para la venta, pues hemos tenido oca-

sión de comprobar el peso de muchas panaderías resultando falto de peso que oscila entre 20 y 30 gramos por libra, ó sea cada 500 gramos. La única tienda que se da pesadó es la de don Jacinto Almela, calle del Cura Fuentes, número, 6.

Si este mal ya crónico no se corrije nos veremos en la necesidad de publicar nombres de panaderos que nos roban.

Entendemos que es muy criminal robar al pobre que á fuerza de sacrificios y desvelos gana un mísero jornal que apenas si puede alimentar a su familia.

Han solicitado tomar parte en las oposiciones para auxiliares femeninas de Telégrafos 4752 señoritas, en la forma siguiente: para prévio exámen 3206 en Madrid, 340 en Barcelona, 389 en Sevilla, 365 en Valencia, 259 en Zaragoza, 175 en León y 22 en Santa Cruz de Tenerife.

El domingo 24 día de las elecciones para diputados provinciales, y sobre las tres de la tarde, entró en la sesión séptima el célebre Tomaset con ademán descompuesto, y dando fuertes golpes sobre la mesa increpando al Presidente é interventores por que según él decía alguien había votado en nombre supuesto, por haberlo manifestado así uno de los suyos aunque sin fundado motivo por que era falso de toda falsedad. Pero ese Tiburón que siempre se encuentra dispuesto ha comerse vivo al que con justa razón se defiende, nos dejó estupefactos al ver sus ademanos faltos de cortesía y respeto á todos los que en el local nos encontráramos.

Vaya V. á la escuela y aprenda reglas de cortesía que buena falta le hacen.

Ya han aparecido unas tiras anunciando la próxima inauguración de Elche-Kursal confortable y espacioso coliseo de la Glorieta.

La apertura, según cartas que ha dirigido nuestro particular amigo don Juan J. Méndez de Vigo, á las entidades locales, tendrá lugar el día ocho del próximo Noviembre, actuando la notable compañía Balaguer-Larra, que tantos aplausos está cosechando actualmente en Alicante, la cual interpretará aquí lo mejor de su selecto repertorio los días 8, 9 y 10 del mes citado.

El Sr. Mendez de Vigo, dando una prueba de atenta cortesía al pueblo de Elche, invita á estas sociedades á tomar parte en un plebiscito, para que puedan ponerse en escena las obras que más satisfagan á los illicitanos; limitándose, naturalmente, al repertorio que esta compañía presenta por provincias.

Las obras son: en un acto; La fuerza bruta, Francfort, Abuela y nieta, La victoria del general, La buena crianza, La viuda desecha, Los chorros de oro, El agua milagrosa, La rebolica y El amor asusta.

En dos actos; Por las nubes, Mi cara mitad, La escondida selva, El oso muerto, Matrimonio civil, El Barón de Troncoverde, Pedro Gimenez, La Cizaña. González y González, El patio, Zaragüeta, Lo que no muere, Incierto porvenir, Bodas de plata, Morada histórica, El amor que pasa, El crimen de la calle de Leganitos y muchisimas más en tres ó más actos.



COLEGIO DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA
 DE
Nuestra Señora de la Asunción
 Calle del Conde, núm. 3

DIRECTOR
JOSÉ PASCUAL URBAN
 Licenciado en Filosofía y Letras

Honorarios:
 1.ª enseñanza.—Grados elemental y superior, 3 pesetas.—
 Permanencia, 2 idem.
 2.ª enseñanza.—Por una asignatura, 10 pesetas.—Por dos
 ó más, 20 idem.—Permanencia, 5 idem.

FONDA Y RESTAURANT
 DEL
COMERCIO
 DE LA
 VIUDA DE FRANCISCO ROMÁN
 Plaza Mayor y Troneta, 3—ELCHE
 Hay carruajes á todos los trenes.



Comisiones, Consignaciones, Tránsitos y Representaciones

J. TEROL ROMERO

DESPACHO: San Fernando, 30—ALICANTE

Para transportes de domicilio á domicilio en BARCELONA:
 Sres. DOMENECH Y CERTHERMANOS, Paseo de Colón, 71

LA CONFIANZA
 FONDA Y RESTAURANT
 — DE —
JOSÉ BERNAD VALERO
 Sagasta, 2—ELCHE

Servicio de carruajes á todos los trenes.

DISPONIBLE

Disponible

MATA-LOMBRICES RUIZ
Salva-vidas de la infancia

Medicamento eficaz y heroico contra tan
 cruel y molesto padecimiento. De sabor agra-
 dable, excita el apetito, regenera y fortalece
 á los niños.

Caja, **UNA** peseta

Depósito en Alicante: Farmacia del autor,
 Alfonso el Sabio, 1 é Infanta, 35. y en todas
 las farmacias de Elche.

Antonio Garcia Soler
 San Fernando, 32, dup.

ALICANTE



Consignaciones, Tránsitos,
 Fletamentos, Comisiones
 Representaciones, Seguros

Para transportes Sres. BUSANYA Y COMPAÑIA, Plaza Medinaceli, 1
 de domicilio á domicilio: ó á D. ENRIQUE NÚÑEZ, Llauder, 5, BARCELONA
 Subdirecciones de las Compañias de Seguros **La Estrella y La Mundial.**

Sucursal en ELCHE: **JOSÉ AZNAR AGULLÓ**, San Jaime, n.º 16, 2.º

HIERROS, ACEROS, FERRETERIA Y CARBONES

COMPLETO SURTIDO EN ARTÍCULOS PARA CARRUAJES

Adolfo Fenoll Leiza
ELCHE

Pascual Agulló Beltran

Troneta, 9. ELCHE

GRAN SURTIDO EN EFECTOS FÚNEBRES

Coronas, Pensamientos, Cruces y otros muchos

➡ GRAN ECONOMÍA EN LOS PRECIOS ⬅

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

IMPRENTA

— DE —

PEDRO RIZO

Corredera, 1—ELCHE

En este establecimiento se confeccionan cuan-
 tos trabajos tipográficos se deseen, con pronti-
 tud, esmero y economía.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

Disponible

Disponible

DISPONIBLE